









Wasiat *wājibah* secara normatif diberlakukan untuk anak angkat dan orang tua angkatnya, akan tetapi putusan hakim di Pengadilan Agama Makassar ternyata mengimplementasikan wasiat *wājibah* tidak hanya terbatas antara anak angkat dan orang tua angkatnya secara timbal balik, melainkan juga diimplementasikan terhadap ahli waris yang terhalang menerima warisan karena perbedaan agama atau ahli waris non-muslim.

Dalam hukum waris Islam, faktor perbedaan agama merupakan penghalang bagi seorang ahli waris untuk menjadi ahli waris. Kompilasi Hukum Islam memberikan batasan ahli waris dalam Pasal 171 huruf c bahwa ahli waris adalah orang yang pada saat meninggal dunia mempunyai hubungan darah atau hubungan perkawinan dengan pewaris, beragama Islam dan tidak terhalang karena hukum untuk menjadi ahli waris. Berdasarkan batasan tersebut dapat diketahui bahwa apabila seorang yang secara nasab merupakan ahli waris, namun pada saat yang sama yang bersangkutan tidak beragama Islam, maka dia tidak termasuk sebagai ahli waris dan tidak mendapat bagian warisan sebagaimana ahli waris lainnya. Demikian dalam pandangan Hukum Islam pemberian harta warisan beda agama melalui wasiat *wājibah* tidak diperbolehkan, akan tetapi dalam perkembangan implementasi putusan hakim di Pengadilan Agama Makassar tidak berdasarkan pada ketentuan tersebut.

Berdasarkan uraian pada latar belakang tersebut, putusan hakim di Pengadilan Agama Makassar khususnya Putusan Nomor 732/Pdt.G/2008/PA.Mks akan menimbulkan problem, baik problem yuridis, filosofis, maupun sosiologis.

Secara yuridis, norma dalam hukum kewarisan Islam telah mengatur bahwa ahli waris non-muslim terhalang untuk menjadi ahli waris. Hakim di Pengadilan Agama Makassar adalah hakim yang menegakkan hukum Islam, artinya putusan hakim di Pengadilan Agama Makassar tidak boleh bertentangan dengan hukum Islam. Putusan hakim di Pengadilan Agama Makassar yang memberi bagian warisan melalui wasiat *wājibah* kepada ahli waris non-muslim bertentangan dengan norma hukum kewarisan Islam.

Secara filosofis, ketaatan masyarakat muslim untuk menerapkan hukum Islam dalam bidang kewarisan Islam merupakan kesadaran untuk menjalankan perintah agama yang selama ini diyakininya. Putusan hakim di Pengadilan Agama Makassar yang memberi bagian warisan melalui wasiat wajibah kepada ahli waris non-muslim tidak mencerminkan untuk menegakkan kesadaran dan nilai-nilai yang diyakini masyarakat muslim.

Secara sosiologis, norma dalam hukum kewarisan Islam yang mengatur bahwa ahli waris non-muslim terhalang untuk menjadi ahli waris sudah dipahami oleh masing-masing individu muslim dan masyarakat muslim umumnya. Putusan hakim di Pengadilan Agama Makassar yang memberi bagian warisan melalui wasiat wajibah akan membuka celah timbulnya perselisihan atau sengketa dalam keluarga dan masyarakat muslim.

Berdasarkan uraian pada latar belakang tersebut, urgen dilakukan penelitian untuk mengetahui dasar pertimbangan putusan hakim di Pengadilan Agama Makassar yang memberikan wasiat *wājibah* terhadap ahli waris non-muslim. Selanjutnya urgen pula untuk mengetahui pertimbangan Hukum Islam dalam pemberian waris beda agama.



























diteliti dan dibahas, berikut kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian. Uraian bab ini dilanjutkan dengan menjelaskan sistematika penulisan.

Pada bab kedua, Tinjauan Wasiat *Wājibah* dan Kewarisan Islam. Bab ini menguraikan tinjauan pustaka yang diharapkan dapat mendukung upaya untuk melakukan analisis guna menjawab masalah yang telah dirumuskan. Subbahasan dalam bab ini meliputi wasiat *wājibah* dan Kewarisan Islam. Subbahasan wasiat *wājibah* meliputi pengertian, dasar hukum, rukun dan syarat, dan batas maksimal pemberian. Subbahasan kewarisan Islam meliputi pengertian waris, asas-asas kewarisan Islam, rukun dan syarat, dan orang yang terhalang menjadi ahli waris.

Pada bab ketiga, Deskripsi putusan nomor 732/Pdt.G/2008/PA.Mks. Bab ini merupakan hasil penelitian terhadap putusan-putusan hakim di Peradilan Agama. Untuk membahas hasil penelitian terlebih dahulu perlu dijelaskan mengenai peradilan agama yaitu pengertian, dasar hukum, dan kompetensi.

Pada bab keempat, Pertimbangan Hakim dalam putusan nomor 732/Pdt.G/2008/PA.Mks dalam perspektif Hukum Islam. Bab ini merupakan analisis hasil penelitian untuk menjawab rumusan masalah penelitian ini.

Pada bab kelima, Penutup. Bab terakhir ini berisi simpulan dan saran. Simpulan adalah jawaban ringkas atas rumusan masalah yang diajukan dan telah dianalisis pada Bab IV. Berdasarkan simpulan hasil penelitian tersebut, dikemukakan saran sebagai rekomendasi hasil

